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本报讯 最近 中共陕西
省委对全省学 习 宣传新 《工
会法 》工作提 出要求 ：各级
领导干部要带头学 习 《工会
法》，并以此带动全社会的
学习 和宣传 。

省委的这个要求是在上
月28日 学 习 《工会法 》的省委常委会议上提 出
来的 。

在这次省委常委会议上 ，与会人员认真学
习了新 《工会法》，同时听取了省总工会主席
高盈民关于新 《工会法 》有关问题的介绍 。

经过会议讨论 ，省委副书记安启元代表常
委会对全省学 习 宣传 《工会法 》的工作提出 了
要求 。安启元说 ，新 《工会法 》的颁布具有重
大的意义 ，要 向全社会广泛宣传新《工会法》，
使大家知法 、懂法 、执法 。他强调 ，各级党委 、
政府和工会的领导干部要带头学 习 《工会法》，
以此带动全社会的学 习 。

安启元指出 ，学 习 宣传 《工会法 》要联系
当前深化改革的新形势 ，以邓小平 同志最近的
重要谈话和中央政治局全体会议精神为指导 ，
与学 习 贯彻省委工作会议精神结合起来 。

安启元要求把 《工会法 》的学 习 宣传与贯
彻实施结合起来 。他指出 ，学 习 宣传的 目 的在
于贯彻实施 ，要做到在学 习 宣传 中 实施 、在实
施中学 习 宣传 。安启元说 ，要通过学 习 宣传 ，
使广大干部群众领会和掌握 《工会法 》的基本
精神和内容 ，自 觉增强法律意识 。对此安启元
提出 了具体要求 。他强调 ，各级党政和社会各
方面要进一步了解工会、支持工会 ，为工会工
作创造更好的外部环境 ；各级工会要依法规范
自己的工作和活动 ，更好地在党委领导下独立
自主 、创造性地开展工作 ；广大职工要从 《工
会法 》中受到鼓舞 ，以主人翁姿态更加积极投
身到改革建设事业 中 去 。　（晨 文）⑭
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为了 西 安 人 民 早 日 喝 上 黑 河
水，人 民 解 放 军84880部 队 急 人
民所 急 ，承 担 了 黑 河 引 水 工 程

一期 二段 高 冠峪 以 西 10

公里 暗 渠 工 程 任 务 。此
段工 程 地 形 多 变 地质 复
杂，4月 19日 开 工 后 ，
1500名 官 兵 在 无 工程机
械的 情 况 下 克 服 重 重 困
难，为 确 保11月 份 完 工
日夜奋 战 。

柳影 摄

学习 联系实际　贯彻不图形式

西安市总工会 组织 各届 人 士 座谈新《工会 法 》
本报讯　“五一 ”国 际劳动节前 夕 ，

西安市总工会召 开新《工会法 》各界人
士座谈会 。参加座谈 的有来 自 企业 的厂
长、书记 、工会主席 ，有市人大 、市委
宣传部 、市 司 法局 的领导和干部 ，有劳
模、律师和记者 。会上发言踊跃 ，气氛
热烈 。

中共 西 安 市 委 常
委、西安市总工会主席
施启文从多种 角 度论述
了新 《工会法 》颁 布实
施的 重 大 意 义 。他说 ，
新《工会法 》的颁布实
施，是 中 国 人民政治生
活中 的一件大事 ，它将
推进我 国经济建设和改
革开放事业 的发展 ，表
明了我国 社会主义 民主
与法 制 得 到 进 一 步 完
善，体现了具有 中 国特
色的社会主义 工人运动
与工 会 工 作 的 基 本 特
征。

西安味精厂 、汉斯
啤酒厂 的厂长着 重从企
业行政领导角 度谈对新
《 工会法 》的理解认识 。
他说 ，新 《工会法 》原

则性和实用性结合得很好 。学 习 以后 ，使
我们更加牢 固 地树 立 了 依靠 工 人群众办
企业 的思想 。我们要认真贯彻执行 《工会
法》，协助 工会搞好 民主管理和民主监督 ，
发挥工 会组织特 别 是职代会在企业 两个
文明 建 设 中 的作用 ，支持工会维护职 工 的
合法权益 。

西安啤酒 厂 党 委 书 记在发 言 中 恳切
地表 示 ，过去那种认为 工会就是搞“吹拉
弹唱 ，打球照相 ，迎来送往”一类虚事的
思想要彻底剔除 。现在有 了新《工会法 》这
一锐利武器 ，就要实事实干 。他建议一是
向上级反映 ，再搞一个配套 的《工会法 》实
施细则 ，才能更具体 ，更 实际 ，更适于操
作；二是清理整顿 以往 的规章制度乃至文
件政 策 ，以新《工会法 》来统一大家 的思
想，规范人们的行动 。

西安市 人大主任阎 明 同 志最后发言 。
他说 ，新 《工会法 》是对42年前老 《工会
法》的继承和发展 ，它适应 变化了 的形势 ，
是群众智慧 的结 晶。《工会法 》是基本法 ，
不只 是 工会干 部要学 ，厂 长 、书 记 、全体
职工都要学 。只有学法 ，才能懂 法 、守法 ，
执行好 ，运用 好 。他强调指 出 ，学 习 新 《工
会法 》就是要牢 固树立全心全意依靠 工人
阶级 的 主 导思想 。对职工群众要热心肠 ，
而不是铁心肠 ；砸 了 铁饭碗 ，要想办法给
大家一个金饭碗 、银饭碗 。　（马 宽 厚 ）

神榆

铁路

隆重

举行

开工

典礼

本报榆林5月 1日 电　（记者　惠
焕章 ）值此欢庆“五 ·一 ”国 际劳动节
之际 ，神木县西沙地彩旗遍野 ，群情鼎
沸，锣鼓 喧天 ，白 清 才 、李焕政 、刘 春
茂、张斌等省上领导 、榆林地区党政军
负责人 以及 自 发前来 的 1万 多 名群众
参加了神榆地方铁路开工典礼 。

这条铁路是 贯通我省 南 北 大动
脉，也是全国第二条南北大动脉西包
线中连接神木至延长的方段工程 。此
次开工的仅是神木段中 神木北至神木

的21.7公里的铁路 ，它 由 神
朔铁 路 神 木 北 站 接 轨 经 店
塔、麻家塔至神木 。榆林地区
地矿 资源丰富 ，有着被誉为世界八大煤 田
之一 的 神府 煤 田 以 及 大面 积 的 天然气石
油、高岭土等20多种宝贵资源 。但 由 于交通
不畅 ，大量资源无法开发利用 ，老区仍然摆
脱不 了 贫 困 落后面貌 ，同 时也影响着全省
的发展 。为此 ，省上决定在 目 前 国家尚不安
排建设西包铁路的情况下 ，自 己 筹措资金
以地方铁路性质分段建设神木至榆林的铁
路，从而 为 早 日 贯通 西包线 ，全 面 开 发榆
林，振兴陕西经济迈 出 了关键的 一步。⑭
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实行 干 部 聘 任 制 后

鸭口矿干部如是说
在最近 的 干部聘任 中 ，铜 川 矿务局 鸭 口 矿

1 3名 科级 干部 落聘、47名 机关干部下 岗 。该矿

领导 怎 么 说 ，被聘 和 落聘 同 志怎么想？我们 最

近走访 了 他们 ，下面是他们 的 谈话录 。

矿长高仰 才 ：
“ 搬铁交椅”方案 出

台前 ，尽管我们做了
大量深入细致的工作 ，但仍顾虑有的人想不
通。但方案公布后 ，大家还都表示理解和支
持。现在好了 ，办公室腾了一层楼 ，办公桌 ，
大书柜交了几十套 ，分配工作时却没人再说
他们人不够 。现全矿职工情绪稳定 ，积极性
很高 ，原煤产量计划 日 产1450吨 ，但天天超
产，达到1500吨 以 上 。
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毛玉环：（原计划科干部 ）
这次选聘干部没有被聘

上，这 是我长这么大遇到 的
第一 个 挫 折 ，但 我 并 不
苦恼。1989年7月 从煤校地质
系毕业来矿后 ，由 于 女 同 志
的特 点 限 制 不 能 经常 下 井 ，
所以作 用 发挥不 出 来 。我 才
26岁 ，还 很年 轻 ，我正在积
极联 系 工作 ，我相信会找到
适合 自 己 特 点并能 发挥 自 己
特长 的 岗 位 。
（ 明 创 森 周 俊 生 摄 影 报道 ）

彭

莉

莉：（
现
任
团
委
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我原是纪委 工 代 干 干 部 ，
工作一 向 还 比较尽 力 ，这次被
破格选 聘为 团 委 副书 记 ，是矿
上唯一 的 一位就职 的 女 中 干 。
但是 ，我们被聘的 同志 ，感觉都
并不轻松 ，身 上 有 责任 ，有 压
力，干 不好 工作随时都有被解
聘的可能 。我想 ，我们更重要的
还是 要抓紧 干好 工作 ，让 工作
实绩 为 自 己连聘投下可靠 的一票 。

新闻培训班

招生启示

本报和陕西工运学
院将于5月 25日 至 6月 3
日联合举办新闻通讯员
培训班 。届时将请陕西
省主要新闻单位的负责
人和具有高级职称的新
闻专业人
员授课 。
授课的 内
容除了讲
授消息 、
通讯 、评
论等新闻
体裁的基本理论和采写
知识外 ，还将进行课堂
辅导 、答疑等 。凡从事
宣传通讯报道以及热爱
新闻工作的人 员均可报
名参加 。报名时请带单
位介绍信或证明本人身

份的证件 。报名费每人
70元 。报名地点 ：西安
市西北一路40号陕西工
运学 院 （乘 3路、2路 电
车或10路、12路公共 汽
车在玉祥门车站下车），

食宿 自 理
（ 该校设

有食堂和
宿舍 ，每
晚每人住
宿费 7
元）。路

远的 学 员 可 用 汇 款 报
名，但勿在信 中 夹寄现
金。收款人 ：西安市西
北一路40号陕西工运学
院财务室张英 。　（报名
时每人交 一 至 两 篇 习 作
和免 冠 一 寸 照 片 两 张 ）


